

DOMINGO 11 DE OCTUBRE DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN

TOPE DE CAMPAÑA NO REBASA LOS \$450 MIL

Por Felipe Olguín Rangel

Los candidatos que contiendan en Huimilpan tendrán como tope de gastos de campaña y precampaña 442 mil pesos, en una elección en la que podrán votar 24 mil 676 ciudadanos, de acuerdo al listado nominal, al corte al 31 de diciembre del 2014 de acuerdo a los datos que figuran en la página del IEEQ. Este 18 de octubre vence el plazo para que los partidos políticos que contendrán en la elección definan el método de selección de su candidato y lo hagan saber al Consejo General, así como registrar, en su caso, los convenios de coalición, en el caso de que estos partidos vayan en alianza. Para los candidatos independientes, deberán solicitar su registro en esta semana, del 12 al 15 de octubre, ante el Consejo Municipal de Huimilpan y deberán cumplir con el requisito de respaldo ciudadano, que de acuerdo a la ley, es del 2.5 por ciento de la lista nominal, es decir que deben recabar firmas de al menos 617 ciudadanos. Del 19 al 26 de noviembre, en que se llevarán a cabo las precampañas, los independientes deberán recolectar firmas necesarias y en este periodo, cada candidato podrá gastar hasta 38 mil 364 pesos, que es el tope fijado por el IEEQ. El 7 de noviembre, el Consejo Municipal de Huimilpan determinará quién de los candidatos independientes obtuvo su registro y al día siguiente y hasta el 12 de noviembre, se hará el registro de todos los candidatos, por partidos e independientes. Para el 17 de noviembre iniciarán las campañas, para lo cual los candidatos e cada partido tendrán un tope de gastos máximo de 383 mil 642 pesos, que sumados a los gastos de precampaña, hacen un total de 422 mil 006 pesos, campañas que terminarán el 2 de diciembre. (DQ, 4)

ELECCIÓN DE AUTORIDADES AUXILIARES EN SJR

ALISTA SJR CONVENIO CON IEEQ PARA LA ELECCIÓN DE DELEGADOS

Por Martha Romero

El municipio de San Juan del Río firmará un convenio con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para realizar la elección de delegados, contando con el apoyo de éste para la disposición del material necesario para el proceso, dio a conocer el secretario de Gobierno, Fernando Ferrusca. “Ya llevamos a cabo tres reuniones para ir preparando la elección, el alcalde Guillermo Vega ya se reunió con el presidente del IEEQ para solicitar su apoyo y tengamos su acompañamiento de este instituto en la renovación de las autoridades auxiliares, ya que el órgano nos estará proporcionando el material para los sufragios como son las boletas y las mamparas”, dijo. Para esta elección se espera la participación de 40% del total del padrón electoral, que es de 183 mil personas. Ferrusca agregó que una vez que los regidores hayan aprobado la comisión especial del ayuntamiento, que estará encargada de organizar las elecciones de los delegados y subdelegados, se procederá a firmar el convenio. “Estaremos trabajando la siguiente semana en hacer el calendario de actividades correspondientes a la renovación de autoridades auxiliares, debe existir completa transparencia y notificar a tiempo a los habitantes de las comunidades, para que sepan del proceso y puedan participar”. El secretario de Gobierno recordó que una vez pactado el convenio con el IEEQ, así como la conformación de la comisión encargada de las elecciones, se emitirá una convocatoria a la comunidad, a fin de que los interesados se registren como candidatos a delegados o subdelegados. Aunque el funcionario dijo que aún no se fijan las fechas de este proceso, recordó que debe haber un periodo de registro de los aspirantes a autoridades auxiliares, siendo la comisión encargada de este procedimiento la que determina la validez de dichos registros y posteriormente notificar a los candidatos aprobados. “Después del registro y aprobación de los candidatos, las personas que participen en el proceso tendrán un determinado

DOMINGO 11 DE OCTUBRE DE 2015

tiempo para promoverse al interior de sus comunidades para después llevar a cabo la elección”, mencionó el secretario de Gobierno. Ferrusca aseguró que de acuerdo con la ley, el municipio tiene hasta el 30 de noviembre para llevar a cabo la renovación de sus autoridades auxiliares, y aunque permite que se puedan hacer designaciones, el municipio optó por la vía democrática mediante un proceso de elección para que varios habitantes puedan participar como aspirantes a representar sus localidades. “En las bases de la convocatoria tendremos que especificar cuando haya algún caso en que únicamente se registre una persona para participar en procesos de alguna comunidad, ahí sí se procede a la designación, siendo este el único caso en el que se permitirá esta vía”, especificó. Por último, Fernando Ferrusca reiteró que espera se defina en los próximos días el calendario para la renovación de autoridades, esto con el propósito de que los habitantes interesados tengan tiempo suficiente para registrarse y realizar su campaña. (EUQ, 3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

GARANTIZARÁ EL CONCEJO LIMPIEZA EN ELECCIONES

Por Alejandrina López

Tras la anulación de los comicios municipales en Huimilpan, María Dolores Morales, presidenta del Concejo Municipal, declaró que la prioridad en los meses que esté en el cargo será llevar a cabo un correcto proceso de entrega-recepción, así como garantizar las condiciones de seguridad, para que el próximo 6 de diciembre se realicen las elecciones extraordinarias. “Lo más importante es la entrega-recepción, y como es un periodo muy corto, nos estamos enfocando en que el Municipio funcione, ahorita nos vamos a enfocar a lo que nos viene, que es la Ley de Ingresos, ahorita el Concejo está trabajando lo mejor que puede en estos dos meses para (que) la nueva administración llegue sin problemas”, indicó. Comentó que el monto para la Ley de Ingresos aún no lo tiene, sin embargo, en los próximos días informará al respecto, mientras tanto, señaló que en materia de seguridad se trabaja en conjunto con el Estado, principalmente en los límites con los estados circunvecinos, para mantener la seguridad en el Querétaro. (PA, 1)

CONCEJO RECIBE MUNICIPIO DE HUIMILPAN SIN IRREGULARIDADES

Por Esmeralda Trueba

Encuentran un municipio funcionando, así lo aseveró la presidenta del Concejo Municipal de Huimilpan, María Dolores Morales Cabrera, quien señaló que hasta el momento no han detectado irregularidades en la administración, incluso en materia de seguridad todo se encuentra tranquilo. “Hacemos las funciones de presidentes: en tema de seguridad se está trabajando muy bien, el municipio se mantiene tranquilo, estamos trabajando en conjunto con el estado. Y del tema administrativo, en cuanto a las finanzas, aun no se ha concluido lo de la entrega recepción, estamos revisando, pero el municipio está funcionando”, apuntó Morales Cabrera. (AM, 2)

PABLO HEINZE EL MÁS FUERTE PARA HUIMILPAN

Por Zulema López

El comité estatal del PAN podría presentar una candidatura común para las elecciones extraordinarias de Huimilpan, reveló el secretario general Michael Torres. La decisión de contar con una candidatura común se aprobó el sábado, dentro de la sesión celebrada en el Consejo Estatal, en la que autorizó a la Comisión Permanente realizar convenios tanto de coalición como de candidatura común con algún otro partido político. (DQ, 4)

DOMINGO 11 DE OCTUBRE DE 2015

PRI YA APROBÓ SU CONVOCATORIA DE POSUTLACIONES

En sesión de la Comisión Política Permanente del PRI, que preside Isabel Aguilar Morales, se autorizó el método para la selección del candidato o candidata a la presidencia municipal de Huimilpan y se autorizó la emisión de la convocatoria para postulaciones, entre otras cosas. (DQ, 4)

AUTORIZA PRI MÉTODO PARA ELEGIR CANDIDATO

Por Redacción

En el Comité Directivo Estatal del PRI, encabezado por Isabel Aguilar Morales, se celebró la Sesión de la Comisión Política Permanente, se autorizó el método para la selección del candidato a la alcaldía de Huimilpan y la anuencia para emitir la convocatoria. Así como realizar la solicitud a la dirigencia estatal para integrar la fórmula de Ayuntamiento, y en su caso la sustitución de candidatos, conforme a la legislación aplicable y de conformidad si hay o no acuerdo de candidatura común o coalición con otras fuerzas políticas afines al PRI. (EUQ, 1)

VAN EN COALICIÓN PAN Y PRD CON HEINZE POR HUIMILPAN

Por Jaquelin Hernández

Para la elección extraordinaria del municipio de Huimilpan, el Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional determinó ayer que será Juan Pablo Heinze el candidato de la coalición PAN- PRD para la alcaldía, como lo adelantó PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro en su edición del pasado 5 de octubre. Por su parte, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) podría establecer coalición, o candidatura común, con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Las negociaciones de ambos institutos políticos con este propósito comenzaron este fin de semana. (PA, 1)

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

PRESIDIRÁ EMPRESARIO A MORENA EN QUERÉTARO

Por Domingo Valdez

El empresario Carlos Peñafiel fue electo por el Consejo Estatal del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) como presidente de ese instituto político en Querétaro, que entrará en funciones en 10 días hábiles después de la elección. En entrevista, Peñafiel precisó que en Morena le quieren demostrar a la ciudadanía que son una verdadera opción de gobierno y de cambio, por lo que planean actuar como una oposición seria y responsable, “pero nunca sumisa”. (EUQ, 8)

CRITICA MORENA DISCRIMINACIÓN POR IDEOLOGÍAS

Por Jorge Vargas Sánchez

No se mide la capacidad de los burócratas de cualquiera de los tres niveles de Gobierno por el partido político al que pertenecen, sino por los conocimientos y la experiencia que tengan en el área donde se desempeñan, afirmó el presidente del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en el estado, Sinuhé Piedragil Ortiz, a propósito de las declaraciones del secretario de Finanzas de la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTEQ), Raúl Iglesias Flores, en el sentido de que hay que expulsar de esa universidad a quienes coincidan con el PRI. (PA, 1)

DOMINGO 11 DE OCTUBRE DE 2015

NOTAS PRINCIPALES

AM: BUSCAN ALIANZAS PARA ELECCIÓN EN HUIMILPAN

Por Esmeralda Trueba

En sesión del Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) se aprobó a la Comisión Permanente Estatal la suscripción de un convenio de candidatura común con otro partido político para la elección del municipio de Huimilpan; sin embargo, esta decisión deberá ser ratificada por la Comisión Permanente Nacional, para dar inicio con el proceso de selección, que ha decir de su propio secretario general, Miguel Ángel Torres Olguín, podría ser por designación. El panista indicó que cuando se ratifique esta decisión, estarán firmando convenio con los partidos que sumen a este proyecto electoral, y si bien aún no tienen nada definido aclaró que ya llevan pláticas avanzadas con el PRD y Movimiento. “El día de hoy (ayer) sesionó el Consejo Estatal del partido a efecto de que el Consejo, por orden estatutario, le autorice a la Comisión Permanente Estatal la suscripción de este convenio de candidatura común con otro partido político (...).Primero el partido determinará el método de selección de candidato y el método puede darse como designación o proceso interno, eso dependería de la sesión de la Comisión Permanente; lo más probable es que sea designación como lo hicimos en el proceso ordinario”, aseveró Torres Olguín. (AM, principal)

DQ: SÁBADO SUICIDA

Por Ramón Rodríguez

Vaya sábado se vivió en la capital del Estado; en diferentes hechos, tres personas atentaron en contra de sus vidas, logrando así su cometido dos al quitarse la vida vía ahorcamiento, y uno más que falló en el intento, cuando decidió lanzarse de un puente peatonal en avenida 5 de Febrero. Los hechos comenzaron a registrarse desde temprana hora, cuando un joven de apenas veinte años de edad y bajo los influjos de alguna droga, se vio involucrado en una pelea con otro joven dentro de unas canchas de fútbol localizadas en la lateral de avenida 5 de Febrero, a la altura de la colonia San Pablo, donde tras acabar la riña, el muchacho salió rápidamente de ese lugar y subió al puente peatonal de la zona para lanzarse inmediatamente hacia los carriles laterales con dirección a Juriquilla; sin embargo, en esos momento iba pasando un camión de la ruta 40, por lo que cayó sobre la unidad y posteriormente se precipitó hasta el suelo, sitio en el que quedó tendido. (DQ, principal)

PA: CONDENA OBISPO OLA DE VIOLENCIA

Por Jaquelin Hernández

Luego de darse a conocer la ejecución de tres queretanos en el municipio de Celaya, Guanajuato, y quienes fueron encontrados en las inmediaciones de un templo, el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, condenó estos hechos de violencia. Aseguró que la violencia continúa y la inseguridad es latente, por ello, las autoridades se deben fijar en los focos rojos para que estén conscientes de los riesgos que “campean en nuestras entidades”. (PA, principal)

EUQ: PREVEN AUMENTO DE 5% EN VENTAS EN EL BUEN FIN

Por Aurora Aguirre

Un incremento en las ventas de hasta 5% es lo que se espera en el próximo Buen Fin, que se llevará a cabo del 13 al 16 de noviembre, informó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco-Servitur), Manuel Ruiz López. Con este porcentaje a nivel nacional se podrían alcanzar ventas por alrededor de 226 mil millones de pesos, de los cuales, 9 mil millones corresponderían a Querétaro. (EUQ, principal)

DOMINGO 11 DE OCTUBRE DE 2015

N: CONTROLAN RIÑA

Por Luis Montes de Oca y Erik Dorado

Impresionante operativo de la SSPM en La Versolilla, Santa Rosa Jáuregui, acabó anoche con una riña que derivó, de acuerdo con los vecinos, en una balacera. También se aseveró que había heridos por armas de fuego pero Noticias no pudo confirmar la especie. (N, principal)

PODER LEGISLATIVO

CALIFICAN DE INCONGRUENTE LA DIETA DE LOS DIPUTADOS

Por Laura Banda

Como incongruente y desproporcionado, califican líderes empresariales, el incremento de más del 80 por ciento en el salario que se aprobaron los diputados queretanos, sobre todo cuando hay un escenario de recortes presupuestales y se anuncian gobiernos austeros. De acuerdo a los presidentes del Consejo Consultivo Empresarial y del Club de Industriales, Fernando Lugo García Pelayo y Alfonso García Alcocer. Respectivamente, el hecho de aprobarse un incremento en estos niveles además de ser incongruente no agrada y molesta a la ciudadanía que percibe un salario que no le alcanza para cubrir sus necesidades. (DQ, 1)

HÉCTOR MAGAÑA DICE ES DIPUTADO SAMARITANO

Por Zulema López

Más importante que el aumento de sueldo en la Legislatura, es destinar el dinero en acciones que favorezcan a la población, sostuvo el diputado local Héctor Magaña, quien manifestó que con la mitad de su dieta realizará acciones orientadas a combatir el cáncer de mama. Argumentó que mantener o reducir los 85 mil pesos que por concepto de dieta, perciben los legisladores, es un tema que debe corresponder a los 25 diputaos y no a uno, pero dijo tener confianza de que tanto él como sus compañeros, están en disposición de hacer lo que sea necesario para desquitar ese salario y poderlo regresar tanto en iniciativas como en actividades y en políticas públicas que beneficien a todos los queretanos. (DQ, 7)

REPRUEBAN EL LLAMADO PARA “DARSE A RESPETAR”

Por Alejandrina López

Precisó Aleida Quintana Ordaz, integrante del grupo interdisciplinario para la equidad T'ek'ei, que son “reprobables” las declaraciones de la legisladora Carmen Zúñiga, quien recomendó a las mujeres “darse a respetar” para así prevenir los feminicidios en el estado. (PA, 1)

MUNICIPIOS

ANUNCIA MAV NUEVO SISTEMA DE SEMAFORIZACIÓN Y PARQUÍMETROS

Por Redacción

En aproximadamente un año estará concluido el proyecto de reingeniería vial que vinculará al programa de movilidad, un nuevo sistema de semaforización, parquímetros y señalética de la capital, anunció el presidente municipal Marcos Aguilar Vega, quien adelantó, tanto en avenida Universidad como en Constituyentes y Zaragoza ya se realizan estudios relacionados con la cantidad de desplazamiento de peatones. Al respecto anunció que al esquema "Uno a Uno" que se aplica en el Centro Histórico deberá complementarse con un nuevo sistema de semaforización y de parquímetros que deberá ampliarse en toda la ciudad, "Estamos visualizando que derivado del plan de movilidad con el sistema de estacionamientos, las personas puedan llegar a lugares donde haya

DOMINGO 11 DE OCTUBRE DE 2015

estacionamientos públicos y de ahí haya un sistema gratuito que lleve a las personas al Centro Histórico y los que no, los que quieran estacionarse en el Centro tengan obligación de pagar el parquímetro y eso sea un recurso que inclusive sirva para fortalecer este modelo y categoría de Patrimonio Mundial de la Humanidad". (DQ, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

NINIS, 18% DE LOS JÓVENES QUERETANOS, REPORTA LA STPS

Por Redacción

De acuerdo con la delegación federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), 18% de los jóvenes queretanos son ninis. El mayor número de personas que ni estudian ni trabajan se encuentran en los municipios de Pedro Escobedo, Corregidora, El Marqués y San Juan del Río. El titular de la dependencia, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, comentó que en la entidad son más de 120 mil jóvenes de entre 15 y 25 años de edad que no realizan ninguna actividad, lo que representa un problema social. (EUQ, 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

RETOS DEL GABINETE DE "PANCHO" (2)

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Para concluir el tema de algunos de los retos que, en mi opinión, tienen los secretarios y colaboradores del gobernador del estado Pancho Domínguez en su administración que inicia y considerando las demandas sociales que se escucharon en las campañas, tenemos: Marco Antonio del Prete Tercero, secretario de Desarrollo Sustentable, tiene el reto de mantener las fuentes de empleo e incrementar la oferta de trabajo: apoyo a pequeñas y medianas empresas, a jóvenes, a mujeres y a adultos en plenitud. Es deseable que haya escuelas de oficios en los municipios y fomentar el aprovechamiento de la tecnología y la innovación. Dentro de esta misma secretaría se atiende el tema del medio ambiente, en el que se tiene el reto de conservar el equilibrio ecológico en el estado: las zonas de preservación, la emisión de contaminantes, así como el buen uso del agua. Tonatiuh Cervantes Curiel será el secretario de Desarrollo Agropecuario. Aquí se tiene el reto de mantener y mejorar la producción avícola, lechera y ganadera en municipios como El Marqués, Colón, Pedro Escobedo y Ezequiel Montes, desde donde se hace un importante aporte de productos a la capital del país. Pancho Domínguez conoce bien la problemática de estas actividades y seguramente se les dará un buen impulso. José Luis Aguilera Rico, secretario del Trabajo. Un reto será que las grandes empresas confíen en la autoridad laboral para decidir invertir, o permanecer, en Querétaro. Está el reto del llamado "outsourcing", a través del cual se dificulta la obtención de prestaciones a los trabajadores. Otro reto será generar alternativas de empleo para aquellos que han cerrado sus empresas por causa de la reforma fiscal federal, pero siguen activos en la informalidad. Para Hugo Burgos García, secretario de Turismo, su primer reto será la organización de la Feria Internacional de Querétaro, evento que dirigió acertadamente por muchos años y que seguramente lo hará con éxito nuevamente. En cuanto a la promoción turística del estado, está el reto de hacer más "amigable" nuestro estado para el turista: por la hospitalidad; por la información que le ayude a desplazarse y conocer los sitios de su preferencia; que disfrute su estancia; que crezca como persona y, que con ello se mejore la derrama económica que genera este sector. Enrique Abedrop Rodríguez, vocal Ejecutivo de la CEA, tendrá, entre otros retos, agilizar la solución al cobro de agua individualizado en los condominios y a establecer esquemas de pago flexibles de los adeudos pendientes para beneficiar a muchas familias que compraron de buena fe su vivienda y se han visto afectados en el suministro de agua con los actuales esquemas de cobro. Otro es el de asegurar la calidad del agua en zonas rurales para evitar que provoque enfermedades. Otro es el estado financiero del organismo: sus compromisos a corto y largo plazo. Finalmente,

DOMINGO 11 DE OCTUBRE DE 2015

asegurar la operación del sistema Acueducto II, que surte de agua a la ciudad capital. Para Alfredo Gobera Farro, secretario de Salud, uno de los retos será el incremento de la oferta de servicio en todo el estado, en especial en las zonas rurales. Durante la campaña se planteó la habilitación de consultorios de médicos particulares para dar servicio a la población con algún subsidio por parte del gobierno. Será un reto hacer que este sistema funcione. Para Paulina Aguado Romero, directora del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, un reto importante será trabajar en forma transversal con otras secretarías para que la difusión cultural en el estado favorezca la formación ciudadana, la participación, la solidaridad, la seguridad y la paz. Espero que estas opiniones motiven a otros a hacer llegar las suyas a los nuevos funcionarios. (EUQ, 11)

BAJO RESERVA

Retraso en obras carreteras. A pesar del tiempo todavía los usuarios que tenemos que transitar por la carretera a San Luis Potosí, tenemos que padecer las obras de los puentes en Santa Rosa y Juriquilla. Dichas construcciones siguen poniendo en jaque a los automovilistas, porque se generan largas filas y congestionamientos viales; y la pregunta es para el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Juan Vázquez: ¿Para cuándo se terminarán dichas obras? Y ya mejor ni le preguntamos sobre el mentado libramiento Apaseo-Palmillas, obras que no tienen para cuando. ¿Qué pensará el gobernador Francisco Domínguez ante tales retrasos? Cómo andamos en Querétaro en el tema de alcohol adulterado. Ahora que la autoridad federal informó del escalofriante dato que tiene que ver con las grandes cantidades de alcohol adulterado confiscado en el país, la pregunta será importante para los señores restauranteros o la misma autoridad: ¿Quién debería de supervisar que en los establecimientos no se venda alcohol adulterado? ¿quién puede controlar que no afecte la salud de los comensales o del público asiduo a los centros botaneros? ¿quién le pondrá el cascabel al gato a este atribulado tema? Sin duda será importante saber la cifra de alcohol adulterado que se distribuye en Querétaro. Quizá la autoridad pueda investigar, pero ¿de qué nivel estamos hablando? Las elecciones en Huimilpan en la mira de todos. Nos comentan que el viernes cerca del medio día, el que fuera candidato del PANAL a la presidencia municipal de Huimilpan, Juan Guzmán Cabrera, y al cual el Tribunal Electoral del estado de Querétaro y toda la autoridad federal electoral, le cancelara la elección, se reunió con algunos priístas de la cúpula. A ciencia cierta no se sabe cuánto duró la reunión de Juan Guzmán con los tricolores, pero lo que sí es claro es que esa cita que tuvo Juan Guzmán el viernes llegando al medio día pudo haber sido para una invitación a bajarse y a cancelar sus ánimos por volver a contender y cederle el lugar al priísta Rubén Luna. Sin embargo también cabría la posibilidad de que el mismo PRI pudiera decidir ir en coalición con la gente de Nueva Alianza. Sin duda alguna en las próximas horas esperaremos la decisión de Juan Guzmán, si es que se hace a un lado del camino por la presidencia municipal de Huimilpan o hasta con los rojos tendrá que ver. Esperaremos. En busca del reemplazo de Alas Rojas. Luego de que desapareciera uno de los programas más aceptados por la ciudadanía, de la administración pasada, como lo fue Alas Rojas; actualmente se están buscando alternativas para suplir las labores que se realizaban, sin embargo, de manera más económica, puesto que a decir del director de la Unidad Estatal de Protección Estatal, el costo era más elevado que el de la propia unidad estatal. (EUQ, 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 11 DE OCTUBRE DE 2015

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

IEEQ

Tope de campaña no rebasa los \$450 mil

por **Felipe Olguín Rangel**

Los candidatos que contendrán en Huimilpan tendrán como tope de gastos de campaña y precampaña 442 mil pesos, en una elección en la que podrán votar 24 mil 676 ciudadanos, de acuerdo al listado nominal, al corte del 31 de diciembre del 2014 de acuerdo a los datos que figuran en la página del Instituto Electoral del Estado de Querétaro.

Este 18 de octubre vence el plazo para que los partidos políticos que contendrán en la elección definan el método de selección de su candidato y lo hagan saber al Consejo General, así como registrar, en su caso, los convenios de coalición, en el caso de que estos partidos vayan en alianza.

Para los candidatos independientes, deberán solicitar su registro en esta semana, del 12 al 15 de octubre, ante el Consejo Municipal de Huimilpan y de-

berán cumplir con el requisito de respaldo ciudadano, que de acuerdo a la ley, es el 2.5 por ciento de la lista nominal, es decir que deben recabar firmas de al menos 617 ciudadanos.

Del 19 al 26 de noviembre, en que se llevarán a cabo las precampañas, los independientes deberán recolectar las firmas necesarias y en este periodo, cada candidato podrá gastar hasta 38 mil 364 pesos, que es el tope fijado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro.

El 7 de noviembre, el Consejo Municipal de Huimilpan determinará quién de los candidatos independientes obtuvo su registro y al día siguiente y hasta el 12 de noviembre, se hará el registro de todos los candidatos, por partidos e independientes.

Para el 17 de noviembre iniciarán las campañas, para lo cual los candidatos de cada partido tendrán un tope de gastos máximo de 383 mil 642 pesos, que sumados a los gastos de precam-

paña, hacen un total de 422 mil 006 pesos, campañas que terminarán el 2 de diciembre.

Alista SJR convenio con IEEQ para la elección de delegados

● Órgano dispondrá material para realizar el proceso; prevé participación de 40%

MARTHA ROMERO

El municipio de San Juan del Río firmará un convenio con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para realizar la elección de delegados, contando con el apoyo de éste para la disposición del material necesario para el proceso, dio a conocer el secretario de Gobierno, Fernando Ferrusca.

“Ya llevamos a cabo tres reuniones para ir preparando la elección, el alcalde Guillermo Vega ya se reunió con el presidente del IEEQ para solicitar su apoyo y tengamos su acompañamiento de este instituto en la renovación de las autoridades auxiliares, ya que el órgano nos estará proporcionando el material para los sufragios como son las boletas y las mamparas”, dijo.

Para esta elección se espera la participación de 40% del total del padrón electoral, que es de 183 mil personas.

Ferrusca agregó que una vez que los regidores hayan aprobado la comisión especial del ayuntamiento, que estará encargada de organizar las elecciones de los delegados y subdelegados, se procederá a firmar el convenio.

“Estaremos trabajando la siguiente semana en hacer el calendario de actividades correspondientes a la renovación de autoridades auxiliares, debe existir completa transparencia y notificar a tiempo a los habitantes de las comunidades, para que sepan del proceso y puedan participar”.

El secretario de Gobierno recordó que una vez pactado el convenio con el IEEQ, así como la conformación de la comisión encargada de las elecciones, se emitirá una convocatoria a la comunidad, a fin de que los interesados se registren como candidatos a delegados o subdelegados.

Aunque el funcionario dijo que aún



ARCHIVO. EL UNIVERSAL

El IEEQ estará apoyando al ayuntamiento sanjuanense con material necesario para los votos, tal es el caso de las boletas y mamparas.

“Llevamos ya tres reuniones para preparar la elección, el alcalde se reunió con el presidente del IEEQ para solicitar su apoyo en la renovación de las autoridades auxiliares”

FERNANDO FERRUSCA
Secretario de Gobierno

no se fijan las fechas de este proceso, recordó que debe haber un periodo de registro de los aspirantes a autoridades auxiliares, siendo la comisión encargada de este procedimiento la que determina la validez de dichos registros y posteriormente notificar a los candidatos aprobados.

“Después del registro y aprobación de los candidatos, las personas que participen en el proceso tendrán un determinado tiempo para promoverse al interior de sus comunidades para des-

pués llevar a cabo la elección”, mencionó el secretario de Gobierno.

Ferrusca aseguró que de acuerdo con la ley, el municipio tiene hasta el 30 de noviembre para llevar a cabo la renovación de sus autoridades auxiliares, y aunque permite que se puedan hacer designaciones, el municipio optó por la vía democrática mediante un proceso de elección para que varios habitantes puedan participar como aspirantes a representar sus localidades.

“En las bases de la convocatoria tendremos que especificar cuando haya algún caso en que únicamente se registre una persona para participar en procesos de alguna comunidad, ahí sí se procede a la designación, siendo este el único caso en el que se permitirá esta vía”, especificó.

Por último, Fernando Ferrusca reiteró que espera se defina en los próximos días el calendario para la renovación de autoridades, esto con el propósito de que los habitantes interesados tengan tiempo suficiente para registrarse y realizar su campaña. ●